



Estudiantes de Medicina hacen prácticas en la sala de Anatomía de la UMH.

HÉCTOR FUENTES

# Un trabajo fin de grado alerta de un exceso anual de 100 médicos a partir de 2029

► El estudio en la UMH analiza la relación entre estudiantes, graduados y jubilaciones y concluye que debe realizarse una planificación a largo plazo

M. ALARCÓN

■ La Universidad Miguel Hernández (UMH) de Elche ha dado cuenta del estudio realizado por un agredado de Medicina, Jorge Crespo Bañón, como fin de grado, en el que analiza, «si la planificación de la profesión médica de la provincia para la próxima década resulta adecuada o no», explica en un comunicado a la institución. Y llega a la conclusión de que antes de acabar la década habrá un exceso anual de cien facultativos. El trabajo tiene en cuenta la concesión de los estudios de Medicina a la Universidad de Alicante desde este curso, grado que hasta ahora solo impartía por la UMH.

El estudio ha analizado la relación entre los nuevos estudiantes de Medicina, los graduados y la estimación de los médicos que se jubilarán en. Y concluye que debe realizarse una planificación a largo plazo de la profesión médica para evitar el exceso de profesionales formados. Según el trabajo de Jorge Crespo, «la formación del personal médico ronda los diez años: seis de carrera (Grado de Medicina) y cuatro de especialización (postgrado) como Médicos Internos Residentes (MIR) (...) Respecto a la formación de Grado, en la Comunidad, el número de estudiantes de Medicina en el periodo 2015-2021 (6 años), se ha incrementado un 30%, pasando de 596 por año a 768. En ese periodo, se han formado 4.223 médicos nuevos.

En la provincia, en la Universidad Miguel Hernández (UMH), se han formado 780 médicos en el mismo periodo, 130 cada año. Datos que aumentarán a 216 graduados anuales con las 86 plazas del Grado de Medicina de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Alicante (UA) que se inician este curso 2023/2024, lo que supondrá un incremento anual del 66%. En 2029 finalizarán en la provincia sus estudios de Medicina 216 nuevos médicos, mientras se prevén, según los datos del Colegio Oficial de Médicos, solo 150 jubilaciones para ese año». Según se explica en el trabajo, tutorizado por el vicerrector de Planificación y Responsabilidad Social,

El agredado Jorge Crespo sostiene que la situación generará desempleo y plantea ajustar la oferta de alumnos y plazas MIR

Las jubilaciones de facultativos caerán de las 300 actuales a la mitad a partir de 2026, según las conclusiones

Domingo Luis Orozco Beltrán, y por la vocal del Colegio de Médicos, Nuria Ramírez Perea, al problema de formar cada vez más médicos, se le suma la reducción de jubilaciones previstas que actualmente es de 300 al año, pero, a partir de 2026 se reducirán a 150.

«A ello hay que añadir el periodo de formación MIR donde la provincia ofrece 270 plazas anuales, de las cuales, el 75% son ocupadas por graduados de otras provincias. Solo la mitad de los estudiantes que han cursado sus estudios de Medicina en la provincia realizan el MIR en la misma y muchos deciden realizar su especialidad en otras provincias. En este caso son 270 los médicos que finalizan cada año su especialidad e intentan incorporarse al mercado de trabajo. Dentro de seis años, de mantenerse estas cifras, se producirá un exceso de más de 100 profesionales respecto a las jubilaciones. A los que habría que añadir los graduados alicantinos que al finalizar la formación MIR en otras provincias quieran ejercer en Alicante», dice el comunicado que resume el trabajo.

Por tanto, «se prevé a partir de 2029 un exceso de más de 100 médicos por año en la provincia, que se irán sumando a los excesos de los años siguientes y creando una bolsa de desempleo. Una de las soluciones que pone sobre la mesa el autor del estudio es reducir la oferta de plazas en las facultades de Medicina y en la oferta de plazas MIR para que se ajuste a las jubilaciones previstas».